

国体強化合宿 in 芦田川

9月7日(土)より8月の渇水でダムの水量が減った為、急遽さくらおろち湖から変更になったそう。島根のチームと並べる予定であったが、それも断念せざるを得ない。U-23日本代表コーチ武良さんをお招きしての合宿となった。芦田川・・・近場で済ませた感アリアリに思える。去年は山口だったよなあ、その前は何処だっけ。H21年も山口。H19年は熊本まで連れて行って貰えたぞ。

岡山チームだけの合宿でどれだけの緊張感を持って練習できるか心配はあったが、岡大のフォアと並べたり、東商の部員と並べたりと工夫をしていた。むしろ観光・豪華ツアーにならなかった分、まじめに練習できたようだ。

心をひとつに 日本再生

ぎふ清流国体

輝けはばたけだれもが主役

東日本大震災復興支援

第67回国民体育大会

冬季大会：スピードスケート 2012年1月28日(土)~1月31日(火)
 スキー 2012年2月14日(火)~2月17日(金)

本大会：2012年9月29日(土)~10月9日(火)





岐阜国民体育大会

10月5日(金) 少年男子舵手付きクオドルプル予選 レース No.22 12:06 3/5 上がり

1. 愛知県(愛知選抜)
2. 岡山県(岡山選抜)
3. 福岡県(福岡県選抜)
4. 茨城県(潮来高等学校)
5. 北海道(函館水産高校)

朝晩めっきり涼しくなり、川面を渡る風も秋を感じさせる頃。でも、日中はまだまだ暑い。30℃を越さないまでも一寸動けば汗が吹き出る。ススキやコスモス畑でも見に行きたいと思わせられる 9 月の末に旭川を覗いてみた。岐阜への出発を目前にして森川先生のスーパーメガフォンも響き渡っていた。この日はどうやら 13 時から練習が始まっていたようで 16 時には艇をあげて片付け始めた。チッ、あんまし見れなかった。

「よーし、よーし、いいよー！」

スピーカー越しの声に、調子は良さそうだと感じた。片付けも一段落して、川に向かって校歌を歌い終わると対岸(保護者席)からエールを送る男性の姿が！！仕事帰りに時たま覗いてみたが、保護者の姿に出くわす事があまり無かったので、少し感動。誰だろう？折りたたみの椅子まで用意して見守っている。近寄って声を掛けてみた。3 年勝山主将のお父さんであった。ご息子はサポートに回ったのに、時間が空いたからと一人で来られていた。なかなか出来る事じゃない。少し雑談して私は失礼した。此処に来ると何かしら元気を貰

える。オールを運ぶ子供達を見ながら新京橋を渡りかけると・・・???こちらに向かって手を振る部員が!?・・・ムムムムッ橋の下に女子高生が3人・・・その中の一人が、手を振っていた。彼女かなあ?ああ、青春やのおおお!!ボートも頑張っやああああ!

10月1日(月)

最後の旭川での練習を終えた。明日はいよいよ岐阜へ向かう。後援会・保護者会からの激励を受けて、掲示板には各々の意気込みが投稿された。台風17号が通過したばかりで空は曇っていたが、十六夜の月が朧に顔を出している。星に願いを、ならぬ月に願いを込める。

10月2日(火)

鬼火弾号は朝7時半に関西高校を出発し5時間かけて岐阜へ向かった。13時過ぎには会場に着いたのだが、この日はリギングのみで宿舎へチェックインする。会場の川辺漕艇場まで60キロ以上で1時間半、かなり遠い宿だ。下呂温泉、観光なら最高の宿でも試合となると困ってしまう。選手でこれなら保護者はいったいどうするのだろうか。田舎って……。岡山の田舎者に言われてもと言り返されそうだが、田舎って……。先生は各地で美味しい物を食べることも楽しみにしている。子供達にも時間があれば観光し、名物を食べさせてくれる。〇〇ラーメンだったり、〇〇バーガーだったりするが、岐阜って何があるんだろうか。早速アンテナを張っているに違いない。

10月3日(水)

配艇練習。緊張からか硬くなってしまっていた様だ。集中力も欠けていたという。まあ無理も無い。漕手全員2年生、クルー全員初国体。去年補漕で付いていった河井も選手と成れば勝手が違うはず。同じ川面に世界へ行った子やオリンピックに出る選手が艇を浮かべているのだから、つい、そっちへ目が行ってしまうのだろう。先生は『もっとスピードは出るはず』とコメントした。今大会に臨んでの先生のコメントは『お土産は無いけど、勝って来るから!』と、何かを掴んだに違いない、子供達を信じている力強い言葉が発せられている。思わず期待してしまうがなあ!「関魂ライター」で子供達のお尻に、闘志に火をつけてやあ!

10月4日(木)

今日は1時間の配艇練習。昨日とは違って、かなりリラックスモードで手際よく行えた様だ。岸に戻ってくるなり、コックス和田がドーピング検査を指示された。強いチームの宿命と先生が言っているが、正にその通りだと思う。オリンピックでも日本が強い競技では、何度も検査されて大変だったと聞いたことがある。しかし、コックスを検査する意味が今一つ分らん。

本日の掲示板に国体配艇委員として OB3 名が紹介されていた。太田君(18H)・高木君(20H)・池田君(20H)・・・池田君？あの池田君？岐阜経ならあの池田君のはず。ウ～ン、別人だ。どないしたんや！？その体型は！！

会場に設置されたテレビでは例の『メッセージ』が放映されていた。先生もビックリ！こんなにド派手に目立っていいのだろうか。関西の森川先生はボート関係者で知らない人はいない程の有名人であるが、いやあ、視聴者の感想が聞いてみたいです。

10月5日(金)

22 レース・少年男子舵手つきクォドルプル 予選"D"組				
順位	地域	クルー名	500m	1000m
1	愛知県	愛知選抜	01:33:95	03:15:39
2	岡山県	岡山選抜	01:35:17	03:17:93
3	茨城県	潮来高等学校	01:36:46	03:24:71
4	福岡県	福岡県選抜	01:42:19	03:33:27
5	北海道	函館水産高校	01:46:24	03:38:81

愛知の壁は厚いか？予選からいきなりであったが、相手の力を測れるというもの。こっちが成長した分、向こうも成長している。

森川先生のお言葉

このレースは、途中から愛知選抜と一騎討ちになりました。スタートで半艇身出遅れ、そのまま600までピタッと着いていき、700で3分2艇身ほど出られ、ラストは1艇身差をつけられゴール。対岸を伴チャリしながら見てましたが、イケるのではないかと感じました。トップスピードは変わりません！どちらが長く耐えられるか？早く崩れるか？です。

Get Ahead, Do Not Get Tired. (カナダ・ナショナルチームのスローガン) です。

これで愛知には過去五回対戦して全て僅差で負けたことになりす。次こそは.....必ず勝ちます！

アッ！鬼火弾号が！！

試合後、16時過ぎに下呂温泉に帰る途中で鬼火弾号（モモちゃん）が故障。コンビニの



駐車場でフロント部分から白煙を上げて止まってしまった。子供達は一足先にホテルの車で宿に戻ったが、先生はレッカーを待って、トヨタのお店へ行き、電車で夜遅く帰ってきた。モモちゃんはボートの世界では有名ブランド車。他県のチームも一目で分かる。勿論、話題を振り撒いた。明日からどうするんだろう。折角の OFF、モモちゃん無しでは行動範囲が限られてくる。レンタルするのだろうか。「試合の帰りで良かった。ついてる。」とポジティブに考える先生。

宿に帰ってみると・・・こんな事が起こっていた。

こんばんは勝山です。

今日、自分は先生から洗濯を頼まれていて、洗濯に行ったのですが部員の方は洗濯していたのに先生の洗濯をしていないというあり得ない失態をしてしまいました。これは、自分が謙虚に行動する事ができていなかったから起こってしまった事です。この落とし前は、国体で優勝する事でつけていきます。できなかつたら、800円の洗濯代の10倍の8000円を自分が支払います。

今日は本当にすいませんでした。

マイクロをレッカー輸送し、夜遅く一人で帰ってきたら私の洗濯物だけが……。メチャ悲しかったです。3日分しか持ってきてないんや。気にすんな！いや、気にしなさい！（笑）

こりゃこりゃ、お金の話をするでない。君のお小遣いは誰が稼いで得たお金や？笑
全てを受け入れて、前向きに考え、ならばと先生も部員も勝利への執念を燃やすのであった。心を一つにし、勝山キャプテンを男の花道、表彰台に立たせることだけを誓い合った。

OBの試合結果

50 レース・成年男子ダブルスカル 予選"J"組				
順位	地域	クルー名	500m	1000m
1	長崎県	長崎県選抜	01:37:57	03:18:65
2	京都府	京都選抜	01:36:28	03:21:01
3	岡山県	岡山選抜	01:39:47	03:24:83
4	高知県	四万十RC	01:51:97	03:52:34

山地(H23)と竹内さんが乗艇してると思うのだが……。今回 OB の結果報告が入らない。悲……

37 レース・成年男子舵手つきフォア 予選"A"組				
順位	地域	クルー名	500m	1000m
1	東京都	N T T 東日本漕艇部 (大村)	01:33:74	03:08:88
2	岐阜県	中部電力 岐阜	01:34:17	03:10:43
3	滋賀県	東レ滋賀 (三村)	01:35:54	03:11:40
4	熊本県	熊本県選抜	01:36:02	03:19:21
5	岩手県	みちのくコカ・コーラ	01:38:88	03:19:59

25 レース・成年男子ダブルスカル 予選 C 組				
順位	地域	クルー名	500m	1000m
1	島根県	島根選抜(箕浦)	01:39:37	03:25:05
2	群馬県	群馬選抜	01:43:26	03:29:76
3	鹿児島県	鹿児島選抜	01:51:01	03:44:35
4	山形県	酒田ローイングクラブ	01:58:35	04:07:61

10月6日(土)

今日は敗者復活で関西クルーは OFF。観光に繰り出しているのだろうが、私は明日の組み合わせが気になって、PC チェックに余念が無い。昼の 12 時前にはしっかり見つけた。

レース No. 日付 発艇時刻	組 上り	レーン	地域	クルー名
86	B 組	1		
H24/10/7	2/4	2	山口県	西市高校 3' 15"23 予選 3 上がり
09:08		3	岩手県	岩手選抜 3' 11"92 予選 1 上がり
		4	岡山県	岡山選抜 3' 17"93 予選 2 上がり
		5	神奈川県	市立横浜商業高等学校 敗復上がり

予選タイムは時間の経過とともに遅くなっていっている事から風向きとの関係が多いに影響していた様なので、余り気にはしていない。決勝のコース取りを考

えると 1 上がりが望ましいのは当たり前だ。西市とは中国大会で勝ってる相手だし、岩手かぁ。インハイでは山田高校は 6 位だ。大丈夫だとは思うけど・・・。



さて、保護者応援団は深川神社に必勝祈願に繰り出す。観光よりも、まず神頼み。鉄則ですね。因みにここは愛知県の瀬戸です。勝負の神様ではない様ですが、なにになに、ご利益は・・・家内安全・安産・子孫繁栄。。。関西ボート部の繁栄を祈って、二礼二拍手一礼。



子供達は何処へ行ったのかな？飛騨高山の高山ラーメン『甚五郎らーめん』は、にんにくをたっぷり擦り下ろして食べるそうです。想像するだに臭ってきそうです。にんにくパワーで元気モリモリってか？



足はどうした！足は？移動ツールは・・・



そして、岐阜といえば白川郷の合掌造り。世界遺産です。今でも人が住んでいます。中には民宿を営んでいるお宅もあります。昔は屋根裏部屋で蚕を飼って、養蚕を営んでいました。旅行社のパンフレットには雪が降り積もった冬景色が幻想的な雰囲気醸し出しています。私も、一度行ってみたいなあ。

2年の〇井は、白川郷のことを艇のことだと思っていたようです。 どういうこっちゃ？！(〇_〇)P (先生談)

白川号ね！さすが関西。関西らしい勘違いです。

「準決勝で一番いい組や！決してなめたらあかんでえ！また、相手はほとんど3年生。彼らにとって高校ラストレース、だから皆死ぬ気で挑んでくるでえ。しかし、ビビることはない。反対に君らはまだ2年生や。来年もあると思って失敗を恐れず思いっきりやれ！やりたい放題や！攻めろ、耐えろ、狂え！」 (夜のミーティング 先生の魔法)

本日 OB の試合結果

83 レース・成年男子ダブルスカル 敗者復活"1"組				
順位	地域	クルー名	500m	1000m
1	東京都	明治安田生命	01:33:45	03:10:72
2	青森県	青森選抜	01:33:98	03:14:83
3	岡山県	岡山選抜(山地)	01:35:07	03:19:64

4	徳島県	徳島県選抜	01:50:87	03:54:84
---	-----	-------	----------	----------

残念だが、山地君(H23)はここで敗退してしまった。この後は後輩のサポートか応援にまわることになる。

10月7日(日)

準決勝が始まる。試合時間を1時間間違えて8時過ぎにPCを開けてしまった。ボート馬鹿だと自分で笑う。うひゃひゃひゃっ・・・

86 レース・少年男子舵手つきクオドルプル 準決勝"B"組				
順位	地域	クルー名	500m	1000m
1	岡山県	岡山選抜	01:32:65	03:10:40
2	岩手県	岩手選抜	01:34:62	03:11:50
3	神奈川県	市立横浜商業高等学校	01:37:78	03:18:89
4	山口県	西市高校	01:35:89	03:19:03

1秒差かぁ、危ない危ない。おやっ、西市が負けてる。西市が4位だぁ？
何かあったんじゃないかなろうかと、勘ぐってしまう。はてさて？

スタートから出ることができ、でもずっと半艇身で3レーンの岩手はしぶとくついて来て一瞬も気を抜く事のできない試合でした。(中西談)

朝一の試合に勝ったので、午後は何をする人ぞ？ レンタカーは昨日だけだったみたいなので、下呂温泉で温泉三昧に饗する。露天風呂が気持ち良さそうです。

鬼火弾号はトヨタのお店で入院中。子供達はシャトルバスで大移動。うっかりしていたが工具とオールについて、先生のブログに書かれていた。

《ありがたいお話》 ご存知のとおり一昨日、愛車「鬼火弾号」が緊急入院しました。この件については、他県のいろんな先生方が知っています。そこでオール・工具・エルゴ・自転車等の輸送について、愛媛・広島・山口の先生方から何か出来ることあれば協力すると声を掛けてくれました。人脈というか、絆というか、恩義というか、本当に有り難いです。

ありがたや、ありがたや！

遠くの親戚より、近くの他人
捨てる神有れば、捨てる神あり
持つべき者はオアーズマン仲間

気の利いた格言が思い浮かばないなあ

本日の OB の試合結果

109 レース・成年男子舵手つきフォア 準決勝“A”組				
順位	地域	クルー名	500m	1000m
1	東京都	NTT東日本漕艇部(大村)	01:30:59	03:03:90
2	滋賀県	東レ滋賀(三村)	01:32:87	03:05:80
3	愛媛県	愛媛選抜	01:32:22	03:10:51
4	岩手県	みちのくコカ・コーラ	01:34:12	03:11:25

115 レース・成年男子ダブルスカル 準決勝 A 組				
順位	地域	クルー名	500m	1000m
1	宮城県	アイリスオーヤマ	01:29:54	03:06:71
2	富山県	富山選抜	01:31:40	03:09:20
3	島根県	島根選抜(箕浦)	01:32:30	03:11:72
4	千葉県	千葉選抜	01:34:35	03:14:69
5	長野県	長野選抜	01:37:16	03:18:37

関西高校ボート部、岐阜国体で決勝進出

決勝は明日。

二年生主体のチームでコンスタントに決勝に残ること自体、かなり驚異的。

(ゆる体操 福海正人さんのブログより)

知らなかった。このブログ、時々関西の事が書いてある。しかも、大分前から・・・。

10月8日(月)

現地応援団・サポートの人数がサプライズ並みに増えた。岡山に残っていたはずの3年部員岡田・岡崎と留守番を任されていたH20OBの浅野君が2年生部員を引き連れて応援に駆けつけてきた。クルーには、どんなに力強く頼もしかっただろう。保護者応援団も日月と連休のため、H23はもとより、H18の上谷夫妻、H22正宗父が駆けつけていた。

岡山は秋晴れの空が広がり、どこからか金木犀の香りが風に乗って漂っている。家事を

しながら、時々時計を確認する。12時30分、携帯を握り締めPCを開く。携帯は、優勝した時、直ぐにおめでとうメールをする為だ。2年生が殆どのクルーでどこまで通用するのだろうか。期待と不安が入り混じったまま念を送る。

スタートに上がっていく関西クルーが力強く校歌を歌いだす。気持ちを落ち着かせ、気合を入れる。答えて応援団が一人ずつ名前を呼びながら声援を送る。COX 和田は国体に出られなかった3年の思いを一身に背負って2年生クルーを引っ張ってきた。ストローク古米は入学からずっと期待され続けてきたし、次期キャプテンとして、どうしても勝山キャプテンを表彰台に上げたいと思っている。3番小野田は急成長が認められ、古米・河井と共に切磋琢磨し、艇のエンジンとして漕ぎ続ける体力を身につけてきた。2番河井は補漕だったが唯一の国体経験者。あの体格からくる力強い漕ぎは正に動力。バウの中西は自分を信じてシートを託してくれた森川先生とシート争いをした勝山キャプテンの思いを胸に、インハイで大腹きりしたリベンジを誓っている。そして、リギング場で頑張れと声を掛けてくれた西市高校の先生・岩手県の先生(どちらも準決勝の対戦相手)の思いを全員が感じていた。

アテンション・・・ゴッ！！岡崎父は一年間いつも傍らにあり、一緒に応援し続けた黄色いデカメガフォンを握り締めた。応援団は祈る気持ちでスタート方向を見つめた。

愛媛は国体ディフェンディングチャンピオン、岐阜は選抜優勝の加茂高校の県、愛知は朝日レガッタとインハイの優勝を物にしている。関西はこの決勝の一角に名乗りを挙げた。期待と不安は膨らむ一方だ。

151 レース・少年男子舵手つきクオドルプル 決勝				
順位	地域	クルー名	500m	1000m
1	愛媛県	愛媛選抜	01:35:19	03:12:83
2	岐阜県	岐阜選抜	01:35:59	03:14:38
3	愛知県	愛知選抜	01:36:04	03:16:73
4	岡山県	岡山選抜	01:37:91	03:20:17

スタートから他の艇にはなされ500・1000でもっとはなされてしまい結果は4位で今年最後のラストレースをこのような結果で終える事になりました。(小野田談)

結果が出るまでの時間は不安だけが心の中を占めていた。遅いのは、ガックリしていて、それどころじゃないのかも・・・。とか

結果は4位。残念な気持ちもするが、選抜で16位だった頃には考えられなかった決勝進

出を叶え、インハイ 3 位で関西ポートファンに夢と希望を与えてくれた。そして、国体でも『もしかして・・・』と掲示板を開くのがどんなに楽しみだったか。そんな楽しい時を与えてくれた事に感謝しています。ただ、試合後の部員と応援団の気持ちを考えると、帰りの車の中の状況が心配になってくる。

色々な思いが頭をよぎっていったが、結局行き着いたのは・・・これです。

毎年 他県を脅かす関西ってすごいよね



愛媛 三連覇しちやったよ

←今治のゆるキャラ バリィさん

全国で人気急上昇中 身体能力はゆるキャラ日本一

2004 年から続く、日本一の記録をストップさせた事への無念が掲示板に綴られているが、彼らは気づいているのだろうか？記録は一旦途切れてしまったけれど、日本一への希望のバトンは勝山チームから古米チームへと繋がり、ポートファンの熱い視線はまだまだ関西に注がれている事に。これって凄いことだと思う。毎年メンバーが替わる中、去年強くて今年も今年は決勝にさえ残ってないなんてチームは多い。福井の美方・若狭、宮城の塩釜、千葉の小見川とその年、その年でライバルが替わっていく。また、部員不足に泣いた高校もあった。H20 の西市は 3 年生が少なくて我慢の一年を過ごしていたと記憶している。まあ、愛媛はこの 3 年凄いけど、H19.20.21 は決勝にも残ってなかった。2 年生ばかりの漕手のクルーの実力を目の当たりにした他校の監督たちはどう思っているだろうか・・・やっぱり関西は来年も怖い存在だ。そして、愛媛はどうなんだろう。

OB の試合結果

140 レース・成年男子舵手つきフォア 5 位～8 位決定				
順位	地域	クルー名	500m	1000m
1	滋賀県	東レ滋賀	01:34:03	03:09:93
2	大阪府	大阪選抜	01:34:04	03:11:87
3	千葉県	千葉選抜	01:34:02	03:13:06
4	新潟県	新潟選抜	01:36:67	03:14:88

152 レース・成年男子舵手つきフォア 決勝				
順位	地域	クルー名	500m	1000m
1	福井県	福井選抜	01:34:89	03:11:82
2	東京都	NTT東日本漕艇部	01:36:61	03:13:08
3	愛知県	愛知選抜	01:35:88	03:14:47
4	岐阜県	中部電力 岐阜	01:37:00	03:15:30

岐阜清流国体 森川先生の総括

今年の岐阜国体は第4位となり、3年ぶりの王座奪還どころか、9年連続「日本一」は途絶えてしまいました。決勝レースは完敗でした。手も足も出なかったと言っても過言ではありません。勝負しなかったのかもしれませんが。また、H21（新潟）第1位優勝、H22（千葉）第2位、H23（山口）第3位、だから・・・今年第4位だったのか?!とさえ思ってしまった。笑

決勝レースの相手は、愛媛・愛知・岐阜。今年の関西クルーはどの相手にも一度も勝ったことはありませんでした。しかし、それらのクルー全てと並べたことがあるのはうちだけだったはず。どのような相手なのかイメージだけは出来てました。決勝前夜のミーティング、私は選手たちに「まともにやったら勝てん。ありえんことをしよう。未常識なことをやろう! 相手をアツと言わせよう。リミッターを解除して全開でブチ当たれ! つまらん展開など考えんな! 途中でエネルギーが切れてもええ。そして・・・勝山を日本一の主将にしたれ!!」と指示していました。

8日の決勝、スタート直後から他艇に出られてしまいました。おそらくうちの選手の視界からアツという間に他艇が消えたのではないのでしょうか?? その後も差は縮まるどころか開く一方でした。レートも低いし、スピードもない。勝てる要素は全くありませんでした。私は、伴チャリしながら「なぜ勝負をしなかった?」と悔しくてたまりませんでした。

敗因は何か? 漕手全員が2年生であり、経験がなかったと言えばそれまでですが、心・技・体の全てが他より劣っていたと思います。特に・・・「体」の部分が!! 見るからにして体格が違うし（うちは細すぎ!）、エルゴタイムの差も・・・。

負ければ誰だって悔しいのです。ゴールして涙を流す者もいたはず。でも、それを三

日坊主で終わらせるのか？（つまり役者！） はたまた、これをバネに大きく飛躍しリベンジするのか？ ここでその人の価値が決まります。 常に「今の自分がどうなのか？」を問うって下さい。

昨日より今日、今日より明日。 目標のないところに努力はありません。 進化を止めてはいけません。

関西クルーは先生と共に、ひっそりと JR で帰岡した。モモちゃんが入院中なので仕方が無かった。保護者は車なので、どうやら子供達が一足先の帰宅になったようだ。

気になる荷物はと言うと

本日(10/9)、夕方、オール5set・工具・エルゴ2台・自転車・救急バッグ他が無事到着しました。 今治西高校のバリィ号で届けてくれました。 学校のマイクロで山陽道・吉備サービスエリアに行き、そこで受け取りました。



国体の終了とともに勝山チームから古米チームに交代された。9日は帰ってきたばかりでOFFかと思っていたら、もう川で練習を始めていた。シングル艇が次々と岸を離れていく。最後のクォードには何年生だろうか、対抗ではないメンバーが乗っていた。新人戦に向けて、既に漕ぎ出している。来年は優勝を掴めるだろう。4冠とかグランドスラムを目標に自らを鼓舞している。あまりプレッシャーを溜め込まないように頑張っ欲しい。

行け行け！関西！！
頑張れ！チーム古米！！

完